
П Р О Т О К О Л 
тридцатого заседания Тюменской областной Думы 

седьмого созыва 

 
13 июня 2024 года                                                                                         10:00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал –  
Сайфитдинов Ф.Г., председатель Тюменской областной Думы 
 
Присутствовали: 
в Большом зале заседаний Тюменской областной Думы 
депутаты областной Думы 
из 47 – 37  
 

 
Анохин Александр Николаевич 
 

- избирательный округ № 15, 
 

Артюхов Андрей Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Баранчук Юрий Александрович 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Ваховский Олег Викторович 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Ващенко Денис Валерьевич 
 

- избирательный округ № 4, 

Величко Оксана Александровна 
 

- избирательный округ № 21, 

Вершинин Иван Сергеевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Винников Игорь Викторович 
 

- избирательный округ № 7, 

Гальченко Олег Анатольевич 
 

- избирательный округ № 14, 

Голодюк Валерий Иванович - избирательный округ № 11, 
 

Ермолаев Владимир Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-
демократической партии России, 
 

Зеленский Александр Александрович 
 

- избирательный округ № 8, 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Ковин Владимир Анатольевич 
 

- избирательный округ № 22, 

Лосева Инна Вениаминовна 
 

- избирательный округ № 12, 
 

Майер Владимир Яковлевич 
 

- избирательный округ № 16, 

Нефедьев Владимир Александрович 
 

- избирательный округ № 6, 

Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 
области», 
 

Плотников Дмитрий Вячеславович 
 

- избирательный округ № 2, 

Резяпова Галина Александровна 
 

- избирательный округ № 9, 

Рейн Виктор Александрович 
 

- избирательный округ № 23, 

Савченко Николай Юрьевич 
 

- избирательный округ № 20, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Соколова Ирина Борисовна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Суфианов Альберт Акрамович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Танкеев Вячеслав Михайлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Трубин Глеб Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-

демократической партии России, 
 

Ульянов Владимир Ильич 
 

- избирательный округ № 24, 

Фомин Владимир Иванович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5, 

Цупикова Лариса Дмитриевна 
 

- избирательный округ № 1, 

Чепайкин Анатолий Петрович 
 

- избирательный округ № 13, 

Чепик Александр Федорович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
Социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  
ЗА ПРАВДУ» в Тюменской 

области», 
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Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Шевчик Наталья Александровна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Регина Чаутатовна 
 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ». 

Отсутствовали: 
депутаты областной Думы 
из 47 – 10 
 

 

Лазарев Андрей Николаевич 
 

- избирательный округ № 19, 

Левченко Иван Григорьевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Медведев Сергей Михайлович 
 

- избирательный округ № 18, 
 

Моргун Андрей Анатольевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Салмин Алексей Павлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Сысоев Владимир Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической партии 
ЛДПР – Либерально-
демократической партии России, 
 

Фролов Дмитрий Александрович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Чуйко Роман Сергеевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». 

 
  
Приглашенные 
в Большом зале заседаний областной Думы: 
 

 
 
 

Моор Александр Викторович 
 

- Губернатор Тюменской области, 

Белявский Павел Викторович 
 

- заместитель Губернатора 
Тюменской области, 
 

Горицкий Дмитрий Юрьевич  
 

- сенатор Российской Федерации – 
представитель от Тюменской 
областной Думы седьмого созыва, 
 

представители прокуратуры, иных федеральных органов власти, заместители 
Губернатора Тюменской области, представители исполнительных органов власти, 
представители органов государственной власти Ханты-Мансийского         
автономного округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа, органов 
местного самоуправления, Почетные граждане Тюменской области, руководители 
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общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
 

ПЕРЕЧЕНЬ РАССМОТРЕННЫХ ВОПРОСОВ 
 

1. Об отчете об исполнении областного бюджета  за первый квартал 2024 года ...... 8 
2. О проекте федерального закона № 639660-8  «О внесении изменений  
в Бюджетный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» (в части реализации отдельных положений Послания 
Президента Российской Федерации Федеральному Собранию Российской 
Федерации) ...................................................................................................................... 9 

3. О проекте федерального закона № 639663-8  «О внесении изменений в части 
первую и вторую  Налогового кодекса Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации»  (в части реализации отдельных 
положений Послания Президента Российской Федерации Федеральному Собранию 
Российской Федерации) ................................................................................................ 10 
4. О присвоении звания «Почетный гражданин Тюменской области» Капалину 
Алексею Михайловичу, Конову Дмитрию Владимировичу ......................................... 11 
5. О докладе Уполномоченного по правам ребенка  в Тюменской области по итогам 
деятельности в 2023 году ............................................................................................. 13 
6. О проекте закона Тюменской области № 2376-07 «Об утверждении 
Дополнительного соглашения  от 24 апреля 2024 года № 3 к Соглашению  
от 19 ноября  2019 года № 87/2019 между Правительством Тюменской области  
и Правительством Курганской области  о предоставлении субсидии из бюджета 
Тюменской области бюджету Курганской области» .................................................... 15 

7. О Законе Тюменской области «Об утверждении Дополнительного соглашения  
от 24 апреля 2024 года № 3  к Соглашению от 19 ноября 2019 года № 87/2019 
между Правительством Тюменской области и Правительством Курганской области 
о предоставлении субсидии из бюджета Тюменской области бюджету Курганской 
области» ......................................................................................................................... 16 
8. О проекте закона Тюменской области № 2382-07 «О внесении изменений  
в статью 39 Устава Тюменской области» .................................................................... 17 
9. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в статью 39 Устава 
Тюменской области» ..................................................................................................... 18 
10. О проекте закона Тюменской области № 2374-07 «О внесении изменений  
в статью 2.5 Кодекса Тюменской области об административной ответственности» 19 
11. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в статью 2.5 Кодекса 
Тюменской области  об административной ответственности» .................................. 20 
12. О проекте закона Тюменской области № 2379-07 «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области  «О муниципальной службе в Тюменской области» .... 20 
13. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О муниципальной службе  в Тюменской области» ..................................... 21 
14. О проекте закона Тюменской области № 2383-07 «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 21 
15. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 22 
16. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в Закон Тюменской 
области «О молодежной политике  в Тюменской области» ....................................... 23 
17. О проекте закона Тюменской области № 2384-07  «О внесении изменений  
в некоторые законы  Тюменской области» .................................................................. 23 
18. О Законе Тюменской области «О внесении изменений  в некоторые законы 
Тюменской области» ..................................................................................................... 24 
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19. О проекте закона Тюменской области № 2380-07 «О внесении изменений  
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20. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
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Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 
областной Думы Сайфитдинов Ф.Г. 

 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект повестки был сформирован на основе предложений 
комитетов и постоянной комиссии областной Думы и рассмотрен на заседании 
Совета Думы. 

 
Предлагается принять проект повестки дня за основу. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

Предложение принимается. 
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 

Утвердить повестку дня тридцатого заседания областной Думы седьмого 
созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 

 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Предложение принимается. 
 
 

1. СЛУШАЛИ:  Об отчете об исполнении областного бюджета  
за первый квартал 2024 года 
 
 

Докладывали:  Величко О.А., Таранов М.В. 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – доходы областного бюджета за первый квартал 2024 года 
составили 61 млрд. 542 млн. руб., или 25 % к плановым назначениям. 

В первом квартале 2024 года налоговых и неналоговых доходов в областной 
бюджет поступило в объеме 57 млрд. 578 млн. руб., или 24,2 %  
к годовому плану. 

 
Таранов М.В. – полное выступление см. в стенограмме. 
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Предлагается отчет об исполнении областного бюджета за первый квартал 
2024 года принять к сведению и принять постановление по данному вопросу. 

 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Отчет об исполнении областного бюджета за первый квартал 2024 года 

принять к сведению. 
2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 

 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
 

 
2. СЛУШАЛИ:  О проекте федерального закона № 639660-8  

«О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» (в части реализации отдельных 
положений Послания Президента Российской Федерации 
Федеральному Собранию Российской Федерации) 
 

  
 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – ряд изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации 
разработан в связи с необходимостью перенаправления части возникающих 
дополнительных доходов в федеральный бюджет в целях обеспечения 
реализации приоритетных задач, поставленных в Послании Президента 
Российской Федерации. 

 
Гальченко О.А. – какой справедливостью обусловлено распределение акцизов:  

17 % – субъект, 83 % – Федерация? 
Величко О.А. – вопрос, скорее, к Федерации, не к нам. 
 
Таранов М.В. – акцизы являются федеральными налогами, которые 
распределяются в соответствии с федеральным законодательством. 

 
Ульянов В.И. – согласно Конституции России природные ресурсы являются 
достоянием всего российского народа, поэтому здесь и исходит из этого 
принципа. 

 
Артюхов А.В. – на заседании фракции «Единая Россия» был рассмотрен данный 
законопроект. Фракция приняла решение поддержать данный законопроект. 

 

Докладывали: Величко О.А. 
Выступили: Артюхов А.В., Величко О.А., Гальченко О.А.,  

Таранов М.В., Ульянов В.И. 
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Предлагается поддержать проект федерального закона № 639660-8  
«О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации» (в части реализации отдельных 
положений Послания Президента Российской Федерации Федеральному Собранию 
Российской Федерации) и принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Поддержать проект федерального закона № 639660-8 «О внесении 
изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации» (в части реализации отдельных 
положений Послания Президента Российской Федерации Федеральному Собранию 
Российской Федерации). 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   37 

Голосовали: за 36 
 против 1 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
 
 
3. СЛУШАЛИ:  О проекте федерального закона № 639663-8  

«О внесении изменений в части первую и вторую  
Налогового кодекса Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации»  
(в части реализации отдельных положений Послания 
Президента Российской Федерации Федеральному 
Собранию Российской Федерации) 

 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – законопроектом предлагается комплексное, системное изменение 
параметров налоговой системы, создание условий для развития бизнеса,  
в частности, вводятся дифференцированные ставки по НДФЛ в зависимости  
от размера и вида дохода, полученного налогоплательщиком в налоговом 
периоде.  

Налогообложение НДФЛ доходов участников СВО, получаемых в связи  
с участием в специальной военной операции, не изменится.  

 
Артюхов А.В. – фракция «Единая Россия» рассмотрела проект федерального 
закона о внесении изменений в часть первую и вторую Налогового кодекса  
и единогласно поддержала их. 

 
Пискайкин В.Ю. – мы также на заседании фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
ЗА ПРАВДУ приняли решение поддержать данный законопроект. 

 

Докладывали: Величко О.А. 
Выступили: Артюхов А.В., Гальченко О.А., Пискайкин В.Ю. 
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Гальченко О.А. – КПРФ всегда выступала за введение прогрессивной ставки 
налогообложения для физлиц, и в этой части законопроект однозначно 
воспринят положительно в нашей фракции. Однако мы считаем его 
недоработанным в связи с тем, что он не предусматривает обнуление ставки 
НДФЛ для части нашего населения, которые имеют доход ниже прожиточного 
минимума. 

Более того, законопроекты, внесенные Правительством Российской 
Федерации, не предусматривают изменения налогообложения рентных доходов 
и доходов от дивидендов, то, на что, по сути, живут все олигархи в Российской 
Федерации и самые крупные капиталисты. 

Более того, предложенный законопроект предлагает снизить ставку налога 
на дивиденды для нерезидентов в Российской Федерации. 

В связи с этим фракция КПРФ на сегодняшнем заседании поддержит данный 
законопроект, но мы, в свою очередь, подготовили рекомендации для нашей 
фракции в Госдуме, для того чтобы во 2-м и 3-м чтениях были внесены 
соответствующие изменения в данный закон. 

 
Предлагается поддержать проект федерального закона № 639663-8  

«О внесении изменений в части первую и вторую Налогового кодекса Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации» (в части 
реализации отдельных положений Послания Президента Российской Федерации 
Федеральному Собранию Российской Федерации) и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Поддержать проект федерального закона № 639663-8 «О внесении 
изменений в части первую и вторую Налогового кодекса Российской Федерации  
и отдельные законодательные акты Российской Федерации» (в части реализации 
отдельных положений Послания Президента Российской Федерации Федеральному 
Собранию Российской Федерации). 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 
4. СЛУШАЛИ:  О присвоении звания «Почетный гражданин Тюменской 

области» Капалину Алексею Михайловичу, Конову Дмитрию 
Владимировичу 

 
 
 
 
 
 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
Выступили: Вершинин И.С., Майер В.Я., Резяпова Г.А., Шевчик Н.А. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – в Тюменскую областную Думу поступило представление 
Губернатора Тюменской области Моора Александра Викторовича о присвоении 
звания «Почетный гражданин Тюменской области» Капалину Алексею 
Михайловичу, митрополиту Тобольскому и Тюменскому, управляющему 
централизованной религиозной организацией Тобольской и Тюменской епархии 
Русской православной церкви, Московский патриархат, ректору Тобольской 
духовной семинарии.  

А также кандидатура Конова Дмитрия Владимировича выдвинута главой  
г. Тобольска Афанасьевым Максимом Викторовичем. 

 
Вершинин И.С. –  предлагается, безусловно, поддержать инициативу. 

Митрополит Тобольский и Тюменский Димитрий, он, помимо того что один  
из наших уважаемых иерархов в церкви, он еще и ведет большую 
просветительскую работу, является ректором Тобольской духовной семинарии, 
руководит попечительским советом в Тюменской православной гимназии. 

 
Шевчик Н.А. – мне очень приятно сегодня говорить о тех кандидатурах, которые 
вынесены нашим Губернатором, и поблагодарить Губернатора за то, что это 
такие люди, которые действительно заслуживают такого звания. 

Мне длительное время пришлось и приходится сейчас работать вместе  
с нашим владыкой, и, конечно, я понимаю, сколько сделано за последние 25 лет, 
восстановление наших святынь. 

Что касается Дмитрия Владимировича, вы знаете, он, конечно, уникальный, 
масштабный, совершенно удивительный человек с широчайшим кругозором,  
с вовлеченностью в любое дело, которое делается на территории нашего 
региона. 

 
Майер В.Я. – кроме того, что владыка много лет отдает службе Богу, он вообще-то 
по профессии строитель.  

И я очень горжусь, что я с ним встретился 25 лет назад, к сожалению, тогда 
на развалинах Абалакского монастыря, и тогда многие духовные ценности были 
примерно в таком же состоянии.  

Сегодня Абалакский монастырь восстановлен, это наша гордость, и многие 
тоже в Тюменской области церкви получили не просто восстановление, они 
наполнены паствой.  

 
Резяпова Г.А. – спасибо хочу сказать за кандидатуру Конова Дмитрия 
Владимировича, потому что это не секрет ни для кого, что именно стараниями 
СИБУРа и стараниями этого человека Тобольск – наша историческая столица 
Сибири, – расцвела как туристический, исторический центр.  

И строительство аэропорта при участии опять же этой компании, с участием 
конкретно инициатив этого человека, потому что именно на встрече  
с Президентом Российской Федерации, я знаю, что Конов Дмитрий 
Владимирович озвучил тему как раз необходимости строительства аэропорта  
и дело пошло, и так были поддержаны уже начинания Губернатора Тюменской 
области.  

Владыка Димитрий на протяжении десятилетий был единственным владыкой 
на всей Тюменской области, включая Ямало-Ненецкий и Ханты-Мансийский 
округа, именно его стараниями произошло возрождение православия  
на территории и наших округов тоже, и округа засияли куполами храмов.  
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Предлагается присвоить звание «Почетный гражданин Тюменской области»  
за выдающиеся заслуги в сфере общественной деятельности, способствующие 
всестороннему развитию Тюменской области, и значительный личный вклад  
в социально-экономическое развитие региона Капалину Алексею Михайловичу. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Предложение принимается. 

 
Предлагается присвоить звание «Почетный гражданин Тюменской области»  

за выдающиеся заслуги в сфере общественной деятельности, способствующие 
всестороннему развитию Тюменской области, и значительный личный вклад  
в социально-экономическое развитие региона Конову Дмитрию Владимировичу. 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Предложение принимается. 

 
           Постановление принято. 
 
 

 
 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Швецова О.В. – в соответствии с действующим законодательством 
Уполномоченным по правам ребенка в Тюменской области Андреем 
Эдуардовичем Степановым представлен доклад по итогам деятельности  
за прошлый год. 

 
Степанов А.Э. – полное выступление см. в стенограмме. 
 
Трубин Г.А. – по информации о лишении родительских прав наблюдается рост 
количества исковых заявлений по ограничению родительских прав, поданных  
в отчетном году. 

5. СЛУШАЛИ:  О докладе Уполномоченного по правам ребенка  
в Тюменской области по итогам деятельности в 2023 году 

 
Докладывали: 

 
Швецова О.В., Степанов А.Э. 

Выступили: Казанцева Т.Н., Пискайкин В.Ю., Степанов А.Э.,  
Трубин Г.А., Шевчик Н.А. 
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Как раз понятна проблема с алкоголем, другие проблемы, но как Вы видите 
решение этого вопроса, чтобы родительских прав не лишались, а дети 
оставались в семье? 

Степанов А.Э. – эта цифра, безусловно, имеет место в настоящее время к росту,  
но эта история контролируемая, и рост, я думаю, что связан с тем,  
что в обществе растет такая нетерпимость к положению детей у родителей, 
которые злоупотребляют, и ситуация угрожает жизни и здоровью ребенка. 

Обратил бы внимание на то, что лишений не так много, решение 
принимается на полгода и носит профилактический характер. И как раз 
программа профилактики социального сиротства от 0 до 4 направлена на то, 
чтобы эту проблему решать. 

 
Пискайкин В.Ю. – Вы говорите сейчас о профилактике, а находится ли в сфере 
Вашего внимания вопрос сплочения малолетних в различные банды. 

В сфере Вашего внимания есть такие вопросы вообще, видите  
Вы их? 

Степанов А.Э. – это межведомственный вопрос профилактической работы всех 
органов профилактики, и совершенно точно УМВД предметно этим занимается. 
На рабочей группе при прокуроре Тюменской области эти вопросы системно 
поднимаются, и мало того, мы стараемся выявлять такие группы и вовлекать их  
в общественную работу, прежде всего через «Движение первых». 

 
Трубин Г.А. – несмотря на все те меры защиты детей, которые проводите и вы,  
и другие уполномоченные органы, за 2023 год согласно информации количество 
преступлений, совершенных в отношении детей, выросло на 9,3 %, в том числе  
и воровство денег с карт, хотя такая работа большая есть по профилактике,  
по информированию наших несовершеннолетних. Все-таки почему такой рост  
на 10 % и какие меры предлагается принять? 

Степанов А.Э. – прежде всего мой анализ показывает, что увеличение количества 
таких преступлений связано с информационной средой, и даже преступления 
против половой неприкосновенности детей прежде всего связаны с такими 
сетевыми формами. 

Преступления против имущественных прав граждан, когда дети 
привлекаются, вовлекаются в эту преступную деятельность, тоже происходит 
благодаря таким сетевым формам. 

Я считаю, что приходит  пора, когда наших детей от этого всего надо 
защищать. 

 
Казанцева Т.Н. – я хотела бы поблагодарить Андрея Эдуардовича за такой 
хороший доклад. Вопросов было задано много, но я хочу сказать о том, что я уже 
давно сотрудничаю с Андреем Эдуардовичем, и у нас всегда находится общий 
язык и принимаются совершенно правильные меры.  

 
Шевчик Н.А. – прежде всего хотела бы сказать, что институт Уполномоченного по 
правам ребенка – это надежная структура, которая сегодня работает  
с небольшим на самом деле аппаратом, и является таким организационным 
центром по защите прав детства в нашем регионе. 

И прежде всего хотела бы сказать об очень хорошем партнерстве, которое 
сегодня есть между всеми департаментами и правоохранительными органами  
в поддержке деятельности по защите прав детства.  

Обращаю внимание на очень важную тему, которая сегодня не решается 
тотально в нашей стране, в том числе в регионе, потому что это все равно 
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федеральное полномочие, это вопрос работы службы исполнения наказаний  
по алиментным обязательствам в отношении детей.  

И я предлагаю все-таки инициативно выступить Андрею Эдуардовичу  
с предложением к федеральной службе, чтобы уполномоченные по правам 
ребенка пообсуждали это на федеральной площадке с привлечением всех 
заинтересованных структур, потому что это один из самых сложных вопросов, 
которые сегодня не решаются в интересах защиты детства с тем результатом, 
на который бы мы хотели рассчитывать. 

 
Предлагается доклад Уполномоченного по правам ребенка в Тюменской 

области по итогам деятельности в 2023 году принять к сведению и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Доклад Уполномоченного по правам ребенка в Тюменской области  
по итогам деятельности в 2023 году принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Величко О.А. – проектом закона предлагается утвердить дополнительное 
соглашение от 24 апреля 2024 года к соглашению, заключенному 19 ноября  
2019 года между Правительством Тюменской области и Правительством 
Курганской области, о предоставлении субсидии из бюджета Тюменской области 
бюджету Курганской области и утвержденному Законом Тюменской области  
от 28 ноября 2019 года № 82. 

Дополнительное соглашение от 24 апреля 2024 года предусматривает 
изменение срока предоставления субсидии на решение вопросов местного 
значения муниципального образования г. Курган в целях софинансирования 
строительства, реконструкции, модернизации трех объектов водоотведения, 
указанных в приложении к соглашению, а также перераспределение объема 

6. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2376-07  
«Об утверждении Дополнительного соглашения  
от 24 апреля 2024 года № 3 к Соглашению от 19 ноября  
2019 года № 87/2019 между Правительством Тюменской 
области и Правительством Курганской области  
о предоставлении субсидии из бюджета Тюменской области 
бюджету Курганской области»  
 

Докладывали: Величко О.А. 
 

Выступили: Вершинин И.С. 
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предоставляемых субсидий между периодами и ее предоставления  
без изменения общего размера субсидии. 

 
Вершинин И.С. – один из основных тезисов, которые сегодня продвигает ЛДПР  
на федеральном уровне, – это тезис создания равных условий для развития всех 
регионов и условий для жизни везде, «Россия больше, чем Москва» – так звучит 
наш тезис.  

ЛДПР вообще говорит о необходимости отдельной федеральной программы 
для Обь-Иртышского бассейна. Учитывая значимость этих вопросов, фракция 
ЛДПР поддержит проект соглашения. Считаем значимым и важным, помогая 
нашим курганским землякам защищать и собственную экологическую 
безопасность, и собственные интересы. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 2376-07 «Об утверждении Дополнительного соглашения от 24 апреля 2024 года 
№ 3 к Соглашению от 19 ноября 2019 года № 87/2019 между Правительством 
Тюменской области и Правительством Курганской области о предоставлении 
субсидии из бюджета Тюменской области бюджету Курганской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2376-07 
«Об утверждении Дополнительного соглашения от 24 апреля 2024 года № 3  
к Соглашению от 19 ноября 2019 года № 87/2019 между Правительством 
Тюменской области и Правительством Курганской области о предоставлении 
субсидии из бюджета Тюменской области бюджету Курганской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 

 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
    
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 

 
 
 
 

7. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об утверждении 
Дополнительного соглашения от 24 апреля 2024 года № 3  
к Соглашению от 19 ноября 2019 года № 87/2019 между 
Правительством Тюменской области и Правительством 
Курганской области о предоставлении субсидии из бюджета 
Тюменской области бюджету Курганской области» 

Докладывали: Величко О.А. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «Об утверждении 
Дополнительного соглашения от 24 апреля 2024 года № 3 к Соглашению  
от 19 ноября 2019 года № 87/2019 между Правительством Тюменской области  
и Правительством Курганской области о предоставлении субсидии из бюджета 
Тюменской области бюджету Курганской области» и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «Об утверждении Дополнительного 
соглашения от 24 апреля 2024 года № 3 к Соглашению от 19 ноября 2019 года 
№ 87/2019 между Правительством Тюменской области и Правительством 
Курганской области о предоставлении субсидии из бюджета Тюменской области 
бюджету Курганской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 
8. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2382-07  

«О внесении изменений в статью 39 Устава Тюменской 
области»  
 

Докладывали: 
Выступили: 

Соколова И.Б. 
Пискайкин В.Ю. 

 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – данный проект закона Тюменской области внесен в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы комитетом  
по государственному строительству и местному самоуправлению в связи  
с принятием Федерального закона № 99-ФЗ, которым внесены изменения  
в статью 28 Федерального закона № 414-ФЗ, устанавливающую случаи 
досрочного прекращения полномочий высшего должностного лица субъекта 
Российской Федерации. 

Перечень оснований досрочного прекращения полномочий был дополнен 
случаем приобретения высшим должностным лицом субъекта Российской 
Федерации статуса иностранного агента. Решение о досрочном прекращении 
полномочий в данном случае принимается Президентом Российской Федерации. 

 
Пискайкин В.Ю. – у нас были различные аргументы, мы их слышали от граждан, 
которые приходили к нам на прием в партию, статус иноагента присваивается не 
по совсем понятным обществу критериям. Присваивается прежде всего 
министром юстиции, т.е. в административном, а не судебном порядке. 
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Думаем, что в дальнейшем правовая практика будет совершенствоваться, 
статус будет уточняться и произойдет отделение людей, действительно 
работающих на другие государства, от различного рода заблуждающихся. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2382-07 «О внесении изменений в статью 39 Устава Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2382-07  
«О внесении изменений в статью 39 Устава Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Постановление принято. 
 
 

9.СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 39 Устава Тюменской области» 

                             
Докладывали: Соколова И.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 39 Устава Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 39 Устава Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Постановление принято. 
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10.СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2374-07  
«О внесении изменений в статью 2.5 Кодекса Тюменской 
области об административной ответственности» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Соколова И.Б. 
Зайцев А.Н. 

 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – законопроектом предлагается ввести административную 
ответственность за нарушения утвержденных нормативно-правовыми актами 
Тюменской области Правил охраны жизни людей на водных объектах и Правил 
пользования водными объектами для плавания на маломерных судах  
для должностных и юридических лиц, за нарушение мер обеспечения 
безопасности детей на водных объектах в Тюменской области и за повторное  
в течение года совершение данных административных правонарушений  
для граждан, должностных и юридических лиц. 

 
Зайцев А.Н. – хотел бы остановить свое внимание на водоемах Тюменской 
области, на том, как у нас организован отдых людей. 

К сожалению, мы констатируем факты, что порой из-за недоработок 
различных юридических лиц, представителей местной власти, физических лиц 
происходят трагедии, в результате гибнут люди на водоемах, но самое главное, 
чтобы все участники чувствовали ответственность и в первую очередь за жизнь 
людей, а не думали о том, как получить прибыль. 

Внесу предложение в план работы Тюменской областной Думы  
на 2025 год о проведении круглого стола на эту тему, надеюсь, что все участники 
этого процесса поддержат и там действительно выработаются определенные 
решения и те проблемы, которые я озвучил, будут рассмотрены. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2374-07 «О внесении изменений в статью 2.5 Кодекса Тюменской области  
об административной ответственности» с учетом результатов правовой  
и лингвистической экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2374-07  
«О внесении изменений в статью 2.5 Кодекса Тюменской области  
об административной ответственности» с учетом результатов правовой  
и лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
Присутствовало 
депутатов в зале 

  
 

   37 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 2.5 Кодекса Тюменской области об административной ответственности»  
и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 2.5 Кодекса Тюменской области об административной ответственности». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 
12. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2379-07  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О муниципальной службе в Тюменской области» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – законопроектом предлагается внести изменения в приложение 3  
к Закону Тюменской области № 10 «О муниципальной службе в Тюменской 
области» в части предоставления права участвовать в конкурсе на заключение 
договора о целевом обучении гражданам, владеющим государственным языком 
РФ, получающим профессиональное образование соответствующего уровня 
впервые и не имеющим обязательств по ученическому или иному договору, 
влекущему возникновение трудовых отношений после окончания обучения. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 2379-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О муниципальной 
службе в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы  
и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2379-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О муниципальной службе  
в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

11.СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 2.5 Кодекса Тюменской области  
об административной ответственности» 

Докладывали: Соколова И.Б. 
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2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

  
13. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в Закон Тюменской области «О муниципальной службе  
в Тюменской области» 

 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О муниципальной службе в Тюменской области»  
с учетом принятой поправки и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О муниципальной службе в Тюменской области»  
с учетом принятой поправки. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 
14. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2383-07  

«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Соколова И.Б. – данный проект закона внесен в связи с принятием Федерального 
закона № 99-ФЗ, которым внесены изменения в Федеральный закон № 414-ФЗ  
и № 131-ФЗ в части дополнения перечня оснований досрочного прекращения 
полномочий депутатов законодательного органа субъекта Российской 
Федерации, депутата – члена выборного органа местного самоуправления, 

Докладывали: Соколова И.Б. 
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выборного должностного лица местного самоуправления в случае приобретения 
им статуса иностранного агента. 

Также вновь принятым федеральным законом закрепляется положение, что 
дополнительные социальные и иные гарантии, установленные в соответствии  
с федеральными законами и законами субъектов Российской Федерации,  
не предоставляются в случае досрочного прекращения полномочий  
на основании приобретения статуса иностранного агента. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области  

№ 2383-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2383-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов в зале 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

15. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37  
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
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16. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О молодежной политике  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – законопроектом предусматривается корректировка одного  
из основных направлений реализации молодежной политики по обеспечению 
гарантий в сфере труда и занятости молодежи в части профессионального 
развития молодых работников, а также введение дополнительной формы 
участия молодежи в реализации молодежной политики, а именно в проектах, 
которые связаны с их вовлечением в трудовую деятельность. 

 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О молодежной политике в Тюменской области»  
с учетом принятых поправок и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О молодежной политике в Тюменской области»  
с учетом принятых поправок. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 
17. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2384-07  

«О внесении изменений в некоторые законы  
Тюменской области» 

 
 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – в связи с принятием Федерального закона «О занятости населения 
в Российской Федерации» наш законопроект предусматривает корректировку 
также полномочий исполнительных органов госвласти Тюменской области  
в сфере содействия занятости населения в части реализации госпрограмм, 
проведения мониторинга рынка труда, контроля за деятельностью учреждений 
службы занятости, предоставления мер поддержки в сфере занятости.  

Кроме того, в целях приведения областного законодательства в соответствие 
с федеральным законопроектом предлагается корректировка терминологии 

Докладывали: Швецова О.В. 
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положений регионального законодательства в части уточнения гарантий 
молодежи в сфере занятости. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 2384-07 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
прокурором Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2384-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2384-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы прокурором 
Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2384-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

18. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Швецова О.В. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

 
19. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2380-07  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Вершинин И.С. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – проект вышеназванного закона внесен депутатами в связи  
с принятием Федерального закона от 27 ноября 2023 года № 561, согласно ему 
уточняется порядок внесения изменений в региональную программу 
капитального ремонта и дополняется порядок ее подготовки и реализации. 

 

Вершинин И.С. – фракция ЛДПР уже неоднократно говорила о том, что когда мы 
такие темы вносим, сразу хотелось бы смотреть подзаконные акты, сразу бы 
хотелось понимать механизм правоприменения, как это будет работать. 

  Мы такую инициативу поддержать не можем, фракция ЛДПР воздержится. 
 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 
№ 2380-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
жилищных отношений в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную 
Думу в порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской областной 
Думы Сайфитдиновым Ф.Г., Резяповой Г.А., Лосевой И.В. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2380-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2380-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в 
порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской областной Думы 
Сайфитдиновым Ф.Г., Резяповой Г.А., Лосевой И.В. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2380-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 
20. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  

в Закон Тюменской области «О регулировании 
жилищных отношений в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О регулировании жилищных отношений  
в Тюменской области» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О регулировании жилищных отношений  
в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 33 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 1 

 

Постановление принято. 
 
 
21. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2375-07  

«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской 
области «О предоставлении земельных участков 
отдельным категориям граждан в собственность 
бесплатно» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Гальченко О.А., Шевчик Н.А. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Ковин В.А. – суть предлагаемых изменений в том, чтобы в соответствии с правом, 
которое дает федеральное законодательство, установить в нашем областном 
законе для граждан, пребывающих в добровольческих формированиях 
Росгвардии, и членов их семей такой же объем социальных гарантий и льгот, 
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которые в настоящее время предоставляются добровольческим формированиям 
Министерства обороны Российской Федерации. 

Уважаемые коллеги, реализация соответствующего закона может повлечь 
увеличение расходов областного бюджета, но при этом в настоящее время  
не представляется возможным определить точные объемы расходов, которые 
будут связаны с реализацией, в случае его принятия, изменений в закон. 

 

Шевчик Н.А. – это социальный закон, который поддерживает семьи участников 
СВО. И вы знаете, что на территории нашего региона уже большой пакет 
реализуется в поддержку участников СВО, и эту работу возглавляет наш 
Губернатор, и департаменты, и практически все Правительство работают,  
и депутатский корпус, и считаю, что этот закон должен как можно быстрее 
заработать и те граждане, которые попадают под его действие, это расширенный 
список, смогут получить бесплатно участки. 

 
Гальченко О.А. –  не должно быть никаких сомнений о том, что введение данной 
нормы приведет к каким-то расходам для бюджета, потому что земля 
предоставляется бесплатно, и это, скорее, было упущение законодательное  
на первом этапе, что мы данную категорию лиц не включили в закон. 

 Фракция КПРФ поддержит данный законопроект, и необходимо исключить этот 
пробел из нашего законодательства. 

 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 2375-07 «О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О предоставлении земельных участков отдельным категориям граждан  
в собственность бесплатно», внесенный в Тюменскую областную Думу  
в порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской областной Думы 
Сайфитдиновым Ф.Г., Анохиным А.Н., Зайцевым А.Н., Казанцевой Т.Н.,  
Ковиным В.А., Рейном В.А., Швецовой О.В., Шевчик Н.А. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2375-07  
«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О предоставлении земельных участков отдельным категориям граждан  
в собственность бесплатно» с учетом результатов правовой и лингвистической 
экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2375-07  
«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О предоставлении земельных участков отдельным категориям граждан  
в собственность бесплатно», внесенный в Тюменскую областную Думу  
в порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской областной Думы 
Сайфитдиновым Ф.Г., Анохиным А.Н., Зайцевым А.Н., Казанцевой Т.Н.,  
Ковиным В.А., Рейном В.А., Швецовой О.В., Шевчик Н.А. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2375-07  
«О внесении изменения в статью 1 Закона Тюменской области  
«О предоставлении земельных участков отдельным категориям граждан  
в собственность бесплатно» с учетом результатов правовой и лингвистической 
экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 
22. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения  

в статью 1 Закона Тюменской области  
«О предоставлении земельных участков отдельным 
категориям граждан в собственность бесплатно» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 1 Закона Тюменской области «О предоставлении земельных участков 
отдельным категориям граждан в собственность бесплатно» и принять 
постановление по данному вопросу. 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 1 
Закона Тюменской области «О предоставлении земельных участков отдельным 
категориям граждан в собственность бесплатно». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

23. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2387-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О ветеринарии в Тюменской области» 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Ковин В.А. 
Вершинин И.С., Казанцева Т.Н. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Ковин В.А. – законопроект внесен Правительством Тюменской области в целях 
обеспечения ветеринарного благополучия в нашем регионе. 
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Предлагается отнести к полномочиям органов госвласти в сфере 
ветеринарии организацию проведения мероприятий по сбору, перемещению  
и утилизации биологических отходов, владельцы которых не установлены. 

Таким образом, изменения, предлагаемые законопроектом, направлены  
на создание биологической безопасности населения. 

 

Казанцева Т.Н. – одной из причин принятия этого закона является запрос нашей 
фракции в разные структуры, когда на реке Тебеняк на берегу д. Тебенякская 
Курганской области была обнаружена большая свалка трупов животных.  
В то время я выступила на Думе в 5-минутке и потом направила обращение,  
и как раз, я думаю, своевременно мы принимаем закон, потому что такого 
допускать ни в коем случае нельзя, так что хорошо, что комитет по АПК эту 
работу выполнил. 

 
Вершинин И.С. – наша фракция ЛДПР также многие годы поднимает тему 
утилизации биоотходов в нашем регионе, у нас огромное количество переписки. 
Мы отмечаем особую значимость этой темы. 

Мы уверены, что наши уважаемые коллеги из Управления ветеринарии 
должны выработать четкий, понятный для всех алгоритм действий по сбору, 
утилизации биоотходов.  

Эта проблема не должна перекладываться на плечи районов и органов МСУ, 
объективно у них нет ни ресурсов, ни средств для ее решения. Нужно понять,  
как помочь нашим ЛПХ в этом вопросе, нельзя их оставлять без поддержки.       

 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 2387-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О ветеринарии  
в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2387-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О ветеринарии  
в Тюменской области» с учетом результатов правовой и лингвистической 
экспертизы и принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 2387-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О ветеринарии  
в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2387-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О ветеринарии  
в Тюменской области» с учетом результатов правовой и лингвистической 
экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
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24. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О ветеринарии  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О ветеринарии в Тюменской области» и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в Закон Тюменской области «О ветеринарии в Тюменской области».  

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 

ПЕРЕРЫВ. 15 МИНУТ. 
 
 

25. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 2381-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«О Счетной палате Тюменской области» 
 

Докладывали: Величко О.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Величко О.А. – законопроект направлен на совершенствование деятельности 
Счетной палаты Тюменской области.  

 

Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 2381-07 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О Счетной палате 
Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 2381-07  
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О Счетной палате Тюменской 
области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   36 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Трубин Г.А. 
 

Постановление принято. 
 
 

26. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменения в статью 2 Федерального 
закона «Об обязательном социальном страховании  
на случай временной нетрудоспособности и в связи  
с материнством» 
 

Докладывали: Величко О.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Величко О.А. – перечень лиц, подлежащих обязательному социальному 
страхованию на случай временной нетрудоспособности и в связи  
с материнством предлагается дополнить новой категорией лиц, а именно 
физические лица, не являющиеся индивидуальными предпринимателями, 
применяющие специальный налоговый режим – налог на профессиональный 
доход. 

Принятие обсуждаемых изменений позволит указанной категории 
физических лиц добровольно вступать в правоотношения не только  
по обязательному пенсионному страхованию, но и по обязательному 
социальному страхованию. 

 

Предлагается внести в порядке законодательной инициативы  
в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменения в статью 2 Федерального закона  
«Об обязательном социальном страховании на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством» с учетом замечаний, изложенных  
в заключении правового управления Тюменской областной Думы, и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона  
«О внесении изменения в статью 2 Федерального закона  
«Об обязательном социальном страховании на случай временной 
нетрудоспособности и в связи с материнством» с учетом замечаний, изложенных  
в заключении правового управления Тюменской областной Думы. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   36 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
 
Примечание:  
отсутствовал депутат 
Трубин Г.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
27. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменения в статью 2 Федерального 
закона «О внесении изменений в часть вторую 
Налогового кодекса Российской Федерации» 
 

Докладывали: Величко О.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Величко О.А. – данный законопроект подготовлен по итогам круглого стола, 
проведенного 8 декабря 2023 года Комитетом Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации по бюджету и финансовым рынкам на тему:  
«О влиянии специальных налоговых режимов на развитие предпринимательства  
в производственной сфере». 

Предлагается продлить на 3 года, до 1 января 2028 года, срок действия 
положений Налогового кодекса Российской Федерации, которые предоставляют 
субъектам Российской Федерации право принимать законы об установлении 
налоговой ставки в размере 0 % по упрощенной системе налогообложения  
и патентной системе налогообложения, так называемые «налоговые каникулы», 
для индивидуальных предпринимателей, впервые зарегистрированных после 
вступления в силу указанных законов и осуществляющих предпринимательскую 
деятельность в производственной, социальной, научной сферах, сфере бытовых 
услуг населению, а также услуг по предоставлению мест для временного 
проживания в отношении таких индивидуальных предпринимателей, 
применяющих упрощенную систему налогообложения. 

В настоящее время срок действия «налоговых каникул» заканчивается  
1 января 2025 года. Предложения о продлении срока действия «налоговых 
каникул» были включены в итоговые рекомендации круглого стола. 

 

Предлагается внести в порядке законодательной инициативы  
в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменения в статью 2 Федерального закона  
«О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской 
Федерации» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона  
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«О внесении изменения в статью 2 Федерального закона «О внесении изменений  
в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   36 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовал депутат 
Трубин Г.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
28. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменений в статьи 15 и 16 
Федерального закона «О бесплатной юридической 
помощи в Российской Федерации» 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Соколова И.Б. – данный проект федерального закона внесен депутатской фракцией 
ЛДПР – Либерально-демократической партии России Тюменской областной 
Думы. 

Законопроектом предлагается включить в перечень участников 
государственной системы бесплатной юридической помощи Уполномоченного 
при Президенте Российской Федерации по защите прав ребенка  
и уполномоченных по защите прав ребенка в субъектах Российской Федерации. 

Уполномоченные будут содействовать оказанию бесплатной юридической 
помощи в пределах своей компетенции. 

 

Предлагается внести в порядке законодательной инициативы  
в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменений в статьи 15 и 16 Федерального 
закона «О бесплатной юридической помощи в Российской Федерации» и принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в порядке законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона  
«О внесении изменений в статьи 15 и 16 Федерального закона  
«О бесплатной юридической помощи в Российской Федерации». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 

29. СЛУШАЛИ:  Об отчете о реализации программы развития  
Тюменского государственного университета в 2023 году  
и о вкладе университета в социально-экономическое 
развитие Тюменской области 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Швецова О.В., Романчук И.С. 
Казанцева Т.Н., Резяпова Г.А., Романчук И.С.,  
Трубин Г.А., Шевчик Н.А. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – Тюменский госуниверситет у нас участвует в программе 
стратегического академического лидерства «Приоритет – 2030». В соответствии  
с этой программой универститет-участник должен ежегодно отчитываться перед 
законодательным органом субъекта. 

 

Романчук И.С. – полное выступление см. в стенограмме. 
 

Казанцева Т.Н. – я училась в свое время в Тобольске, в 64-м году ходила  
в математическую школу при пединституте, и тогда наш пединститут тобольский 
был одним из лучших вузов на всю большую Тюменскую область.  

Каковы перспективы подготовки педагогических кадров в Тобольском 
филиале вашего университета? 

Романчук И.С. – Тобольский филиал ТюмГУ, он продолжает развиваться,  
мы продолжаем в него вкладывать, в том числе значительные как региональные, 
так собственные и федеральные средства.  

Мы, например, в этом году уже запустили программу практически полного 
обновления общежития, и на сегодняшний момент идет ремонт данного 
общежития, которое будет отремонтировано в 2026 году, полностью оснащено 
современным оборудованием. 

       Кроме того, прием в Тобольский филиал, в том числе и на платные места, 
значительно увеличивается с каждым годом, и мы работаем сейчас над 
эффективной и современной программой подготовки как раз педагогических 
работников.  

 
Трубин Г.А. – видно, какая стратегия развития у университета. Есть социально-
экономическая стратегия развития региона, и также в Российской Федерации 
есть аналогичная стратегия развития. 

       Коррелируют ли задачи, цели развития университета как раз с этими, более 
глобальными стратегиями развития и региона, и России? 

Романчук И.С. – спасибо, Глеб Александрович, за вопрос, он очень актуален. 
Конечно же, университет, как я сказал, двигается по треку «территориальное  
и отраслевое лидерство». Мы непосредственно принимали участие в том числе 
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и в работе, и в разработке экономической стратегии Тюменской области, которая 
включает в том числе и повышение качества образования и, соответственно, 
конечно же, коммерциализацию научных разработок, только в этом году 
университет выиграл грант на проведение научно-исследовательских работ  
и опытных конструкторских работ у компании «Газпромнефть» на 900 млн. руб., 
что не может не согласовываться со стратегией развития Тюменской области. 

 
Резяпова Г.А. – позвольте поблагодарить Вас и вместе с Вами порадоваться тем 
успехам, которых университет добивается. Вопрос по научно-образовательному 
центру, Западно-Сибирскому. 

Как на сегодняшний день обстоят дела, удается ли объединить 
интеллектуально-организационный ресурс Тюменской области и округов или  
все-таки есть препятствия? 

Романчук И.С. – мы проводим эти исследования, в том числе и кооперацию  
по образовательному блоку, например, с Югорским госуниверситетом  
мы сотрудничаем в области как раз карбонового полигона. 

В том числе мы проводим консультации и для Югорского госуниверситета,  
и Сургутского госуниверситета, поэтому как можем, мы стараемся объединить 
наши усилия для совместной работы и продвижения научно-образовательного 
центра мирового уровня. 

 
Шевчик Н.А. – мы очень активно и долго обсуждали отчет на комитете, и хочется 
сказать, что, конечно, университет наш движется очень эффективно, системно, 
понимая цели, которые поставлены, и понимая, как он это будет достигать.  

Остановлюсь на теме по качеству и дальнейшему развитию педагогического 
образования на территории нашего региона.  

Сегодня вопросы педагогических кадров – это достаточно сложный вопрос  
и, конечно, время требует от педагогических кадров еще новых компетенций, 
которые они должны демонстрировать своим учащимся и всему нашему 
социуму.  

Хотела бы еще остановиться на темах, которые поднимал во время своего 
визита Валерий Николаевич Фальков, по майским указам, на расширенном 
заседании Совета ректоров.  

Как раз Валерий Николаевич говорил о большей пластичности, о большей 
гибкости, о большей динамике в принятии тех необходимых управленческих 
решений, которые позволяли бы быстрее сдвигать тот проблемный ряд, который 
сегодня есть.  

И конечно, майские указы Президента поставили еще очень много задач, уже 
теперь мы говорим не по технологическому суверенитету, а по технологическому 
лидерству, а, соответственно, это более амбициозная цель.  

 

Предлагается отчет о реализации программы развития Тюменского 
государственного университета в 2023 году и о вкладе университета  
в социально-экономическое развитие Тюменской области принять к сведению  
и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Отчет о реализации программы развития Тюменского государственного 
университета в 2023 году и о вкладе университета  
в социально-экономическое развитие Тюменской области принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
 
 
30. СЛУШАЛИ:  Об информации территориального органа 

Росздравнадзора по Тюменской области,  
Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре  
и Ямало-Ненецкому автономному округу о деятельности 
в 2023 году 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Швецова О.В., Левкина Е.Г. 
Вершинин И.С., Казанцева Т.Н., Левкина Е.Г., 
Шевчик Н.А. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Швецова О.В. – комитет рассмотрел эту информацию. Я хочу отметить, что  
в материалах вопроса также представлены ответы на вопросы депутатов, 
которые были заранее направлены в адрес Росздравнадзора.  

 

Левкина Е.Г. – полное выступление см. в стенограмме. 
 

Казанцева Т.Н. – каким образом Вы контролируете установление инвалидности  
для наших граждан?  

Левкина Е.Г. – действительно, Росздравнадзор осуществляет контроль соблюдения 
требований к медико-социальной экспертизе и контроль соблюдения требований 
к направлениям медицинскими организациями на медико-социальную 
экспертизу.  

Есть право пациента самому направить свои документы  
на медико-социальную экспертизу, но, для того чтобы пациенты получали 
льготные лекарства, они не обязательно могут их получать через инвалидность, 
лекарство получают они по заболеванию, получают его бесплатно либо  
со скидкой за счет того, что эти средства, используют средства регионального 
бюджета.  

Если пациент жалуется нам, то, соответственно, мы взаимодействуем с бюро 
медико-социальной экспертизы, бюро пересматривает, еще раз рассматривает 
обращение граждан, и вопросы в части случаев решаются, когда это обосновано, 
в пользу граждан. 

 
Вершинин И.С. – наша злополучная уже Нижневартовская больница опять ушла  
в федеральную повестку, теперь представители Общероссийского народного 
фронта эту тему подняли на встрече с Президентом.  

А Ваша структура по каким-то аналогичным другим проблемам подключается 
к таким вопросам, с точки зрения Вашей компетенции, именно рисков оказания 
медицинской помощи населению? 

Левкина Е.Г. – по Нижневартовской больнице хочу сказать, что это не совсем наши 
полномочия, мы контролируем только реализацию строительства мероприятий  
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в рамках национального проекта, но приобретение медицинских изделий, 
оборудования, которое осуществляется  в рамках поставок в Нижневартовскую 
больницу, контролируется центральным аппаратам Росздравнадзора, 
соответственно, мы взаимодействуем. 

Несколько лет назад мы проверяли Нижневартовскую окружную клиническую 
больницу, та, которая сегодня в старом здании находится, и было выдано им 
предписание и определены меры административной ответственности  
по несоответствию здания, соответственно, необходимости уже строительства 
нового здания.  

 
Шевчик Н.А. – служба Росздравнадзора по Тюменской области работает весьма 
эффективно, обходясь абсолютно минимальным количеством аппарата,  
но выполняет колоссальный объем работы. 

Елена Германовна работает со дня основания службы, 20 лет. Недавно она 
получила государственную награду – медаль ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени, я думаю, что надо нам всем поаплодировать 
(аплодисменты), что у нас так стабильно и уверенно работают кадры, но это еще 
и залог прежде всего стабильности в развитии. 

На самом деле наш территориальный орган – сегодня площадка передового 
опыта для всей России. 

Поэтому я считаю, что мы точно совершенно очень высоко и позитивно 
оцениваем деятельность службы. 

 
Казанцева Т.Н. – действительно, служба работает хорошо и штата там очень мало.  

Может быть, надо, чтобы штат был больше. Поэтому я, конечно, ей еще раз 
скажу спасибо большое за отчет, но в то же время во многих направлениях 
медицины сегодня должен быть жесткий здравнадзор, его, я как вижу, не всегда 
он бывает в полной мере. 

 

Предлагается информацию территориального органа Росздравнадзора  
по Тюменской области, Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре  
и Ямало-Ненецкому автономному округу о деятельности в 2023 году принять  
к сведению и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию территориального органа Росздравнадзора  
по Тюменской области, Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре  
и Ямало-Ненецкому автономному округу о деятельности в 2023 году принять  
к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

Постановление принято. 
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31. СЛУШАЛИ:  Об информации Управления Федеральной службы  
по надзору в сфере защиты прав потребителей  
и благополучия человека по Тюменской области  
о деятельности в 2023 году 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Казанцева Т.Н., Резяпова Г.А., Ульянов В.И.,  
Шарухо Г.В., Шевчик Н.А. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – по итогам рассмотрения информации подготовлен проект 
постановления, который содержит ряд предложений Управлению 
Роспотребнадзора по Тюменской области.  

 

Казанцева Т.Н. – гаффская болезнь, которая случилась в Заболотье, до сих пор 
она не ликвидирована и до сих пор наши граждане, которые там проживают,  
не имеют возможности использовать те продукты, которые они в водоемах 
добывают, особенно оз. Андреевское, ну, еще часть озер. Какая перспектива 
ликвидации этой болезни, есть ли какие-то планы, программы и т.д.? 

Шарухо Г.В. – создана рабочая группа, которую возглавляет заместитель 
Губернатора Чейметов Владимир Николаевич, куда входят и научные 
организации, наши ведущие институты, Управление ветеринарии и Управление 
Россельхознадзора, и также Управление Роспотребнадзора по Тюменской 
области. 

Мы проводим ежеквартальный медико-биологический мониторинг  
и по результатам биологического мониторинга, когда скармливается 
лабораторным животным эта рыба, действительно, пока окончательного 
оздоровления этих водоемов нет.  

Но уже на этих заседаниях были приняты мероприятия, которые должны  
все-таки привести к оздоровлению, но тут и, конечно, большое значение имеют  
и погодные условия, количество воды.  

 
Ульянов В.И. – Галина Васильевна, коротко, пожалуйста, и предметно по тем 
вопросам проблемным, которые на комитете прозвучали в рекомендациях, это,  
в частности, координация деятельности по организации дезинфекционных 
мероприятий на территориях подтопления, коротко, по существу, и второе, это 
реализация мероприятий по защите прав потребителей при дистанционной 
торговле маркетплейсами. 

Шарухо Г.В. – что касается паводка, практически по ишимской зоне ситуация уже 
стабилизировалась, нам удалось совместно с нашими коллегами из 
Департамента здравоохранения не допустить вспышек инфекционных 
заболеваний. Сейчас остается порядка 400 подтопленных домов в Вагайском 
районе. 

Не было превышения среднемноголетних уровней по инфекционной 
заболеваемости, и на сегодняшний день тоже нет, мы его мониторируем  
в ежедневном режиме с момента объявления ЧС, работаем в тесном 
межведомственном взаимодействии и с органами власти исполнительной как  
на уровне субъекта, так и на уровне муниципальных образований. По второму 
вопросу, извините, я не очень услышала. 

 
Ульянов В.И. – что с Ишимским водохранилищем по обеспечению водой,  
в частности Абатского района, там проблема снята или она остается еще? 
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И сразу второй вопрос был, касался организации мероприятий по защите 
прав потребителей при дистанционной торговле агрегаторами  
и маркетплейсами. 

Шарухо Г.В. – что касается Абатского, ситуация обострилась во время паводка, 
поскольку р. Ишим ухудшила свои показатели в связи с ситуацией. Дебет этих 
скважин недостаточен, когда время наступает полива приусадебных участков, 
огородов в домохозяйствах и воды не хватает в отличие от зимнего периода. 

Что касается Вашего второго вопроса. Чем больше мы покупаем через 
Интернет, наше население, тем больше растет количество жалоб, поэтому мы 
здесь много внимания уделяем именно вопросам просвещения, 
информирования нашего населения по профилактике этих рисков, связанных  
с интернет-торговлей.  

 
Резяпова Г.А. – мы отметили большой и растущий объем надзорных мероприятий. 

Сегодня в региональном реестре надзора содержится уже  
16,5 тыс. объектов Тюменской области. За год, который мы анализировали,  
23-й год, проведено 737 контрольных мероприятий только, обследовано проб 
воздуха более 9 тыс. 

И отдельная тема, о которой мы говорили, это, конечно, паводковые 
мероприятия. В 23-м году и в 24-м году одних только проб воды было взято  
и исследовано более 6,5 тыс. И Галина Васильевна говорила уже  
об иммунизации, она цифру не назвала, гепатит А и брюшной тиф, более  
40 тыс. человек было привито.  

У Галины Васильевны не очень большая для такого объема, 157 человек 
штатная численность, но недокомлект 11 %.  

И мы обращали внимание, Галине Васильевне задавали эти вопросы  
по подготовке собственных кадров, так сказать, т.е. это же узкая специализация 
врачебная. И мы поняли, что коллектив и руководитель озабочены этим 
вопросом, и сегодня они уже ведут прямо целенаправленную работу с нашими 
учреждениями медицинскими по подготовке медицинских кадров на этот 
предмет, поэтому, Галина Васильевна, Вам желаем больших успехов.  

 
Шевчик Н.А. – мы должны поблагодарить Галину Васильевну и всю службу  
за такую важную для нашего региона работу, потому что они отвечают прежде 
всего за санитарное и эпидемиологическое благополучие в нашем регионе.  

У нас во всех социальных учреждениях йодированная соль, в детских 
учреждениях у нас мука с микронутриентами. Постоянный мониторинг воды  
и качество проб питания, которые проверяются и делаются органами 
Роспотребнадзора, службами Роспотребнадзора.  

Ведь сейчас тоже идет летняя кампания, этот вопрос практически в течение 
всего года, потому что есть и зимний отдых, есть и весенний отдых, и осенний 
отдых, и летний отдых, и это постоянный такой мониторинг.  

Точно так же, как мы говорили про службу Росздравнадзора, сегодня служба 
работает на опережение, работает на профилактику.  

 
Казанцева Т.Н. – я хотела бы сказать следующее, во-первых, по гаффской болезни, 
после паводка, я думаю, надо в обязательном порядке отобрать пробы, 
посмотреть, может быть, изменилось что-то с качеством воды и на предмет 
гаффской болезни.  

Второе, я постоянно на связи с Абатским районом, там было 8 скважин,  
3 скважины остались в работе, остальные вышли из строя и на сегодняшний 
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день водой Абатский район не обеспечен, с. Абатское особенно, поэтому тоже 
надо принимать решение.  

 

Предлагается информацию Управления Федеральной службы по надзору  
в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по Тюменской 
области о деятельности в 2023 году принять к сведению и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Управления Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия человека по Тюменской области  
о деятельности в 2023 году принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   37 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

 

Постановление принято. 
 
 
32. СЛУШАЛИ:  Об информации Северо-Уральского управления 

Ростехнадзора о деятельности в 2023 году 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Казанцев Д.П., Казанцева Т.Н., Лосева И.В. 

 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – информация рассматривается в соответствии с планом работы 
областной Думы на 2024 год.  

 

Казанцева Т.Н. – вопрос у меня по поводу проверки готовности муниципальных 
образований к отопительному периоду.  

Как на сегодняшний день обстоит ситуация с тем, чтобы на следующий год 
город Тюмень наш не страдал от таких работников, как УСТЭК? 

Казанцев Д.П. – в прошлом году, в течение этого года у УСТЭКа было достаточно 
много порывов, эти порывы были квалифицированы как инциденты на опасных 
производственных объектах. 

В отношении УСТЭК, акционерного общества, актом расследования 
установлены рекомендации и мероприятия, которые необходимо выполнить. 
Сейчас находится на контроле Управления. 

 
Лосева И.В. – в ве дении Ростехнадзора находится очень широкий и серьезный 
спектр вопросов безопасности на производстве и при эксплуатации опасных 
объектов и оборудования, от безопасности на предприятиях, объектах электро-  
и газоснабжения, дамбах, плотинах – до безопасности использования лифтов  
в многоквартирных домах. 
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И самое основное, что сегодня в связи с ограничениями на проведение 
плановых проверок существенно сокращены их объемы, но это не значит, что 
Ростехнадзор прекратил проверять потенциально опасные производства  
и объекты, ведь нередко необходимость проведения проверок вне плана, 
например, по обращениям граждан и организаций значительно больше.  

Так, за 2023 год состоялось 105 плановых проверок, и в том числе  
по заявлениям граждан было проведено дополнительно 4 266 проверок. 

 

Предлагается информацию Северо-Уральского управления Ростехнадзора  
о деятельности в 2023 году принять к сведению и принять постановление  
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Северо-Уральского управления Ростехнадзора  
о деятельности в 2023 году принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   35 

Голосовали: за 33 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Трубин Г.А. 
 

Постановление принято. 
 
 
33. СЛУШАЛИ:  Об информации федерального казенного учреждения 

«Федеральное управление автомобильных дорог «Урал» 
Федерального дорожного агентства»  
(ФКУ «Уралуправтодор») об осуществлении дорожной 
деятельности в отношении автомобильных дорог 
федерального значения, находящихся  
на территории Тюменской области 
 

Докладывали: 
Выступили: 

Лосева И.В. 
Анохин А.Н., Баранчук Ю.А., Вершинин И.С.,  
Куркин Е.С., Лосева И.В., Ульянов В.И.,   
Юхневич Р.Ч. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Лосева И.В. – информация рассматривается в соответствии с планом работы 
областной Думы на 2024 год. 

 

Вершинин И.С. – действительно, на комитете довольно подробно обсудили, вместе 
с тем тема паводка, его последствий довольно серьезно беспокоит наших 
земляков, поэтому позвольте еще раз к этой теме вернуться. 

В текущем году федеральная трасса Р-402 Тюмень – Омск оказалась под 
угрозой из-за паводка. Хорошо, в регионе своевременно были приняты все 
необходимые меры. 
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Вместе с тем вопрос: планируется ли в 2024 году проведение мероприятий 
по подъему дорожного полотна федеральной дороги на этом участке в Абатском 
районе, чтобы федеральная дорога стала выполнять функции дамбы? 

Куркин Е.С. – по 24-му году в связи с тем, что уровень воды до сих пор  
не стабилизировался до обычных отметок, максимум воды был в районе моста 
через Ишим, 12 метров 36 сантиметров, на сегодняшний день спад уровня 
продолжается, но отметка сохраняется в районе 10 метров на сегодняшний 
день. 

Поэтому для принятия правильного технического решения в том числе нужно 
дождаться, пока уровень воды спадет, в планах есть расширение дороги Р-402 
до границы с Омской областью, и на сегодняшний день практически  
до Заводоуковска дорога либо находится в реконструкции, капремонтов  
с 2 до 4 полос движения, либо уже в предыдущие годы мероприятия были 
выполнены, этот участок в перспективе, естественно, тоже подвергнется либо 
реконструкции, либо капремонту, но для окончательного и правильного решения 
необходимо дождаться, когда уровень воды стабилизируется, выполнить 
правильную дефектовку участка, который подвергся паводку на сегодняшний 
день, и уже после этого, естественно, решение будет принято. 

 
Юхневич Р.Ч. – в общественную приемную поступило обращение от жителей  
п. Боровский Тюменского района. Их интересует вопрос реконструкции 
автодороги Р-402, а именно участок от п. Боровский в сторону Тюмени, до кафе 
«Белая сова», это где поворот в п. Андреевский. 

По мнению жителей, состояние данного участка не совсем соответствует 
нормативным требованиям, его реконструкция задерживается, и в связи с этим 
прошу еще раз ответить на вопрос: в какой период работы будут завершены  
и какие-либо изменения будут внесены в проект, потому что, насколько я знаю, 
что вообще возникали определенные сложности. 

Куркин Е.С. – по участку от конца г. Тюмени до Боровского 2 участка, которые  
на сегодняшний день находятся в реализации, это как раз участок, о котором Вы 
сказали, в районе «Белой совы», и участок в самом п. Боровский.  

В самом п. Боровский мы планируем в этом году закончить реконструкцию 
участка, а в этом участке оказались леса Минобороны, и сейчас ведется работа 
по переводу земельных участков в земли промышленности и транспорта  
с последующей рубкой, и этот участок мы планируем закончить в следующем 
году. 

 
Баранчук Ю.А. – ранее представленная информация была о том, что трасса 
Тюмень – Курган должна была быть реконструирована в 24-м – 25-м годах, срок 
ее реконструкции был отложен на неопределенный срок. 

После заседания комитета была представлена информация, что 
предварительно вы планируете на 26-й – 27-й годы.  

        Эти сроки уже окончательные, они подтверждаются планами либо они опять 
будут переноситься на неопределенный срок? 

Куркин Е.С. – по этому участку мы тонкие слои выполнили раньше  
2026 – 2027 годов, выполнить работы по капитальному ремонту, расширению 
дороги мы чисто технически не имеем возможности.  

На сегодняшний день финансирование на этот объект  
на 2026 – 2027 годы, оно не доведено. При положительном решении, доведении, 
естественно, мы реализацию выполним в 26-м, 27-м, если такое решение будет 
от Росавтодора. 
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Ульянов В.И. – какие будут выводы по итогам и результатам борьбы  
за федеральную трассу под Абатском, что там будем делать на будущее? 

Куркин Е.С. – перед мостом через р. Ишим дорога защищает населенный пункт,  
но сама по себе конструкция автомобильной дороги не запроектирована как 
защитное сооружение, как дамба. Под слоями дорожной одежды предусмотрен 
фильтрующий слой, и в связи с такой высокой водой и давлением воды с правой 
стороны под всей дорогой вода фильтровалась и начала выходить с левой 
стороны.  

В рамках либо капитального ремонта, либо реконструкции конструкция 
насыпи и дорожной одежды будет предусмотрена таким образом, чтобы с одной 
стороны, с правой в частности, защита от воды была обеспечена и подобных 
явлений чтобы не возникало. 

 
Анохин А.Н. – на Р-402 в Богандинке на переезде точка кипения, особенно  
по пятницам вечером, Вы в курсе, да? И в пятницу ездил в командировку  
в Екатеринбург, и мне очень понравилось, что Ваши подрядчики, работая  
на трассе, где водопропускные сооружения делаются, они даже отходы сделали  
в асфальте, что это очень удивительно. И Вы же там тоже будете виадук, скорее 
всего, делать, да? 

Куркин Е.С. – у нас будет предусмотрен путепровод через автомобильную дорогу, 
через железную дорогу. 

Анохин А.Н. – на сегодняшний день, для того чтобы разгрузить этот переезд, 
нельзя сделать уже объезд, для того чтобы 4 полосы появилось, в том числе 
через объезд? 

Куркин Е.С. – дело в том, что с левой стороны, если ехать из Тюмени в Омск, 
населенный пункт, справа как раз существующая дорога, она останется местным 
проездом для сообщения в Богандинском. Справа, на расстоянии 25 метров 
примерно, как раз будет этот путепровод через железную дорогу предусмотрен. 
Приступить мы на сегодняшний день к нему не можем по причине 
переустройства Россетями линий 220 кВ.  

Мы ожидаем, что в третьем квартале нам подрядчик по переустройству сетей 
предоставит фронт работ для устройства путепровода, и сразу к нему 
приступим. 

 
Лосева И.В. –  какое количество дорог соответствует нормативным требованиям, 
именно федерального значения дорог? 

Куркин Е.С. – если говорить про всю нашу сеть, то на сегодняшний день порядка  
80 %. 

 
Лосева И.В. – дело в том, что если брать последний Указ Президента Российской 
Федерации, то для федеральных дорог сегодня установлено, чтобы  
к 2030 году соответствие нормативным требованиям автодорог доходило  
до 85 %. Вот то, что сказали 80 %, это очень хороший результат, если брать  
по субъектам России. 

 
Предлагается информацию федерального казенного учреждения 

«Федеральное управление автомобильных дорог «Урал» Федерального дорожного 
агентства» (ФКУ «Уралуправтодор») об осуществлении дорожной деятельности  
в отношении автомобильных дорог федерального значения, находящихся  
на территории Тюменской области, принять к сведению и принять постановление 
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Информацию федерального казенного учреждения «Федеральное 

управление автомобильных дорог «Урал» Федерального дорожного агентства» 
(ФКУ «Уралуправтодор») об осуществлении дорожной деятельности  
в отношении автомобильных дорог федерального значения, находящихся  
на территории Тюменской области, принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   34 

Голосовали: за 33 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Суфианов А.А., Трубин Г.А., Холманский Ю.С. 
 

Постановление принято. 
 
 
34. СЛУШАЛИ:  О сроке выдвижения кандидатур представителей  

от Тюменской областной Думы в квалификационную 
комиссию при адвокатской палате Тюменской области 
 

Докладывали: Соколова И.Б. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Соколова И.Б. – в соответствии со статьей 33 Федерального закона № 63-ФЗ  
«Об адвокатской деятельности, адвокатуре в Российской Федерации» 
квалификационная комиссия формируется на срок 2 года и создается для 
приема квалификационных экзаменов у лиц, претендующих на присвоение 
статуса адвоката, а также для рассмотрения жалоб на действия (бездействия) 
адвокатов. 

Проектом постановления в соответствии со статьей 3 Закона Тюменской 
области № 143 «О порядке избрания представителей от Тюменской областной 
Думы в квалификационную комиссию при адвокатской палате Тюменской 
области» предлагается установить срок выдвижения кандидатур со дня 
опубликования настоящего постановления в официальных средствах массовой 
информации Тюменской области и до 16 августа 24-го года. 

 

Предлагается установить срок выдвижения кандидатур представителей  
от Тюменской областной Думы в квалификационную комиссию при адвокатской 
палате Тюменской области со дня опубликования настоящего постановления  
в официальных средствах массовой информации Тюменской области  
и до 16 августа 2024 года и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Установить срок выдвижения кандидатур представителей  
от Тюменской областной Думы в квалификационную комиссию при адвокатской 
палате Тюменской области со дня опубликования настоящего постановления  
в официальных средствах массовой информации Тюменской области  
и до 16 августа 2024 года. 
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2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало 
депутатов всего 

  
   34 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Суфианов А.А., Трубин Г.А., Фомин В.И. 
 

Постановление принято. 
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской 
областной Думы внесенные кандидатуры списком. 

 
Предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 

внесенные кандидатуры и принять постановления по данному вопросу. 
 

ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 

Евдокимову Надежду Владимировну, Каковку Маргариту Борисовну, 
Коровина Андрея Валерьевича; 
Дорожкина Илью Борисовича, Доронину Людмилу Андреевну, Левченко 
Светлану Владимировну, Гладкова Геннадия Юрьевича, Мингалеву 
Светлану Николаевну, Новикова Николая Николаевича, Нугаеву Зою 
Гаясовну, Сергеева Андрея Юрьевича, Стародубцева Николая 
Леонидовича; 
Губина Александра Николаевича, Денисова Алексея Геннадьевича, 
Кукушкину Елену Михайловну, Дружинина Николая Викторовича, 
Корыхалову Наталью Геннадьевну, Рахимову Ольгу Александровну, 
Мадьярову Марию Николаевну, Хасанову Оксану Анатольевну, Каракаеву 
Фатиму Умаровну; 
Важенину Светлану Геннадьевну, Майер Тамару Валентиновну, Андрееву 
Светлану Витальевну; 
Мокринского Михаила Геннадьевича, Ткача Александра Владимировича, 
Проценко Виктора Петровича; 
Ахмедшину Альфию Наримановну, Репьева Андрея Александровича. 

2. Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  
 
 
 
 

35. СЛУШАЛИ:  

 

О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
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Присутствовало 
депутатов всего 

  
   34 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Суфианов А.А., Трубин Г.А., Фомин В.И. 
 

Постановления приняты.  
 
 

Выступления представителей депутатских фракций Тюменской областной 
Думы по актуальным социально-экономическим, политическим и иным 

вопросам 
 

 
Вершинин И.С.  – выступление см. в стенограмме. 
 
 
Председатель  
Тюменской областной Думы                   Ф.Г. Сайфитдинов 
 
 
 
Заместитель начальника 
организационного управления 
Тюменской областной Думы                                   И.Н. Будишева 


